
 
 
 

SÚMULA DA 46ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CEAU-CAU/SC 
 
 

DATA 03 de fevereiro de 2023 HORÁRIO 08h38min às 11h25min 

LOCAL Formato Virtual (Via Plataforma MS-Teams)  
 

ASSESSORIA 
João Vicente Scarpin – Gerente Geral  
Pery Roberto Segala Medeiros – Assessor da Presidência 
Bruna Porto Martins – Secretária 

 

Verificação de Quórum 
 

Membros presentes 
Horário 
chegada 

Horário 
saída 

Patrícia Figueiredo Sarquis Herden Presidente do CAU/SC 08h30min 11h25min 

Daniela Accorinte Lopes -  
Coordenadora 

Representante do SASC 
08h30min 11h25min 

Gustavo Pires de Andrade Neto –  
Coordenador Adjunto 

Representante do IAB/SC 
08h30min 11h25min 

Ronaldo Matos Martins 
Representante da 
AsBEA/SC 

08h30min 11h25min 

Rosana Silveira   
Coordenadora da CEF-
CAU/SC 

09h40min 11h25min 

 

CONVIDADOS Ana Cristina Lavratti – Coordenadora de Comunicação do CAU/SC. 
 

Ausência não justificada 

Membro Não houve.  
 

Ausência justificada 

Membro 
Conselheira Eliane De Queiroz Gomes Castro - Coordenadora da CEP-
CAU/SC. 

Justificativa 
Motivo viagem. (Justificativa encaminhada via INTRANET em 25 de 
janeiro de 2023, às 19h24min). 

Membro 
Conselheiro Henrique Rafael de Lima – Coordenador Adjunto da CEP-
CAU/SC. 

Justificativa 
Motivo profissional. (Justificativa encaminhada via INTRANET em 27 
de janeiro de 2023, às 15h06min). 

 

LEITURA, DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DAS SÚMULAS DAS REUNIÕES 
ANTERIORES 

 

Encaminhamento 

A Súmula da 45ª Reunião Ordinária, do dia 02 de dezembro de 2022 foi 
aprovada sem alterações, por maioria dos votos, com abstenção da 
Arquiteta Daniela Accorinte Lopes e do Arquiteto Gustavo Pires de 
Andrade Neto e ausência da Arquiteta Rosana Silveira. Após, foi 
encaminhada para publicação.  

 



 

COMUNICAÇÕES  

 

Responsável Gustavo Pires de Andrade Neto – Presidente do IAB/SC  

Comunicado 

Relato do Presidente do IAB/SC: O representante do IAB/SC, 
Arquiteto Gustavo Pires de Andrade Neto, informou sobre a mudança 
de gestão no IAB/SC, que ocorreu em dezembro de 2022. Disse que 
foram discutidas algumas questões de interesse dos associados, 
relativas às anuidades, com o intuito de possibilitar a ampliação dos 
descontos e gratuidades. Acrescentou que seria dada continuidade a 
uma série de atividades iniciadas na gestão anterior e destacou que o 
IAB/SC defende a questão da promoção de concursos de Arquitetura e 
Urbanismo. Após, informou sobre a nomeação do novo responsável 
pelo setor de concursos - Diretor Cultural do IAB/SC, Professor Paulo 
Colosso, bem como a respeito da alteração da representação do IAB/SC 
em alguns conselhos. Ao final, expôs sobre a reativação de alguns 
grupos de trabalho, inclusive o de patrimônio. O Arquiteto Ronaldo 
parabenizou o Arquiteto Gustavo pela nova gestão do IAB/SC e deu as 
boas-vindas para participação no CEAU-CAU/SC.  

 

Responsável Daniela Accorinte Lopes – Presidente do SASC 

Comunicado 

Relato da Presidente do SASC: A representante do SASC, Arquiteta 
Daniela Accorinte Lopes, informou que o SASC estava finalizando a 
gestão e que nos últimos meses trabalhou no suporte à eleição da 
Federação Nacional dos Arquitetos e Urbanistas – FNA. Falou que o 
Sindicato estava finalizando as necessidades e atividades da gestão, e 
colocando em curso seu processo eleitoral. Também mencionou que em 
breve seria realizada uma série de “conversas” com os profissionais 
Arquitetos e Urbanistas do estado de Santa Catarina para planejamento 
das necessidades da categoria. Por fim, relatou que o SASC estava com 
demandas relacionadas a alguns editais, destacando o caso do edital da 
Prefeitura de Joaçaba.  

 

Responsável Ronaldo Matos Martins – Representante da AsBEA/SC 

Comunicado 

Relato da AsBEA/SC: O representante da AsBEA/SC, Arquiteto 
Ronaldo, informou que havia sido reeleito para a Presidência da 
AsBEA/SC, salientando que a diretoria permaneceu praticamente a 
mesma, sendo que ele, na condição de Presidente e o Arquiteto Ricardo 
Fonseca, na condição de Vice-Presidente, permaneceriam na 
representação do CEAU-CAU/SC. Logo após informou que de 14 a 17 
de junho de 2023 seria realizada a “49ª Convenção Nacional da AsBEA”, 
na cidade de São Paulo e por último expôs que no mês de março seria 
realizada Assembleia Geral para ajuste no estatuto da AsBEA/SC, bem 
como reunião geral com todos os associados do estado. Por último 
relatou sobre a existência de dez grupos de trabalho a nível nacional, 
sendo que para cada um deles foi nomeado um membro de Santa 
Catarina.   

 

Responsável Patrícia Figueiredo Sarquis Herden – Presidente do CAU/SC 

Comunicado 

Relato da Presidente do CAU/SC: A Presidente Patrícia iniciou o relato 
se desculpando pela ausência na cerimônia de posse do IAB/SC. 
Mencionou que o CAU/SC também defende concursos públicos de 
projetos, informando que o IAB/SC, na figura do Arquiteto e Urbanista 



 

Luiz Alberto de Souza, estava participando como membro externo da 
Comissão Julgadora do Concurso Público de Projeto do CAU/SC. 
Relatou sobre a renovação de todas as comissões do CAU/SC, fator que 
traz um “olhar holístico” sobre a Arquitetura e Urbanismo, assim como no 
tocante à formação profissional. No que diz respeito às ações do 
CAU/SC, destacou a parceria com a AsBEA/SC, a qual culminou na 
entrega do segundo livro da Associação: “Grandes Nomes da Arquitetura 
Catarinense — Arquitetura Moderna” e disse que os macro desafios da 
gestão foram alcançados. Disse que outro macro desafio alcançado foi a 
questão da renovação do quadro funcional do Conselho haja vista que 
foi realizado concurso público no ano passado. Acrescentou que a 
Jornalista Ana Cristina Lavratti havia ingressado no Conselho no dia 1º 
de fevereiro de 2023, no cargo de Coordenadora de Comunicação e 
mencionou que seria importante as entidades encaminharem pautas 
tendo em vista a nova formatação na área de comunicação. Em seguida, 
expôs que as reuniões plenárias vinham sendo realizadas na sede 
própria do CAU/SC a fim de não deixar o espaço sem uso e também 
falou do projeto “CAU Portas Abertas”, que será realizado de forma 
perene, em todas as vésperas dessas reuniões, também na sede própria 
do Conselho. Logo após relatou que também no âmbito do projeto “CAU 
Portas Abertas” seria realizado encontro sobre patrimônio no dia 16 de 
março de 2023. Após, o Gerente João se apresentou aos membros do 
CEAU-CAU/SC, informando que passaria a assessorar o Colegiado e se 
colocou à disposição. A Jornalista Ana, Coordenadora de Comunicação, 
também se apresentou aos presentes e disse que sua intenção era por 
meio da comunicação mostrar a mais pessoas o valor da classe 
profissional à sociedade.  

 

APRESENTAÇÃO DOS ASSUNTOS EXTRA PAUTA 
 
 

 
 

 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Encaminhamento 
Foram apresentados os assuntos da pauta e incluído o tema “Honra ao 
Mérito” como item extra pauta.  

 

ORDEM DO DIA 
 

1 Posse da nova coordenação do CEAU para o Exercício de 2023.  

Fonte CEAU-CAU/SC 

Encaminhamento 

O Arquiteto Ronaldo agradeceu pela parceira durante o ano em que a 
AsBEA/SC esteve na coordenação do Colegiado e de por meio da 
proximidade propiciada pelo CEAU-CAU/SC o Conselho ter 
oportunizado o lançamento do livro “Grandes Nomes da Arquitetura 
Catarinense através de edital de patrocínio. Também lembrou do apoio 
das entidades ao “III Congresso de Arquitetura e Urbanismo de Santa 
Catarina”, destacando que a abertura do CAU/SC às entidades poderia 
se repetir haja vista que foi muito produtivo. Posteriormente, a Arquiteta 
Daniela, representante do SASC, aceitou e confirmou o compromisso 
em assumir a Coordenação do CEAU-CAU/SC. O Arquiteto Gustavo, 
representante do IAB/SC, da mesma maneira confirmou o 
compromisso e aceitou assumir a Coordenação Adjunta do CEAU-
CAU/SC. Ambos foram empossados e o Arquiteto Ronaldo passou a 
palavra à Arquiteta Daniela, que desejou um ótimo ano de trabalho no 
Colegiado e a cada um, individualmente em sua respectiva entidade, 



 

desejando muitas atividades e ações para fortalecer os profissionais 
Arquitetos e Urbanistas.   

  

2 Planejamento e projetos do CEAU-CAU/SC para 2023.  

Fonte CEAU-CAU/SC 

Encaminhamento 

O Assessor Pery explicou que em virtude de o planejamento dos 
projetos para 2023 ter ocorrido durante o ano passado, em dois 
períodos, o Gerente João explicaria as ações necessárias em função 
dos projetos definidos como prioritários para o presente ano. Ressaltou 
que seria necessário o desenvolvimento de trabalhos internos por parte 
do CEAU-CAU/SC a fim de que essas informações sejam 
encaminhadas à Gerência Geral para controle organizacional das 
demandas de todas as comissões para viabilizar a execução. O 
Gerente João apresentou breve histórico de como estava sendo 
conduzido o planejamento e qual era a expectativa até o fim do ano. 
Logo depois, apresentou o detalhamento dos projetos do CEAU-
CAU/SC (“Projeto 21 – Honra ao Mérito” e “Projeto 22 – Projeto 
Licenciamento Simplificado de Projetos nos Órgãos Públicos”). O 
Arquiteto Ronaldo questionou sobre como o Colegiado poderia solicitar 
aumento dos recursos para os projetos. O Gerente João elucidou que 
o primeiro caminho seria elaborar um Plano de Ação para justificar 
eventual impossibilidade de execução de projeto por falta de recurso 
disponível. O Arquiteto Gustavo questionou se foi pensado qual seria o 
formato do projeto “Licenciamento Simplificado de Projetos nos Órgãos 
Públicos”. O Gerente João explicou que o assunto seria discutido na 
presente reunião e em seguida apresentou o objetivo do projeto “Honra 
ao Mérito” (categorias; formas de escolha e execução; entregável e 
prazo). Para a definição do Plano de Ação, explicou que seria preciso 
estabelecer as tarefas necessárias para fazer a premiação acontecer, 
destacando a necessidade de definição de suas etapas. A Arquiteta 
Daniela fez breve relato sobre como foi definida a formatação do projeto 
“Honra ao Mérito” anteriormente. A Jornalista Ana sugeriu nomear os 
prêmios de acordo com sua categoria. A Presidente Patrícia disse que 
valeria à pena trazer experiências de outros CAU/UF. O Assessor Pery 
apresentou a Portaria Normativa nº 008, de 28 de setembro de 2017, a 
qual dispõe sobre a Homenagem “Honra ao Mérito em Arquitetura e 
Urbanismo”. O Gerente João mencionou que o documento serviria 
como insumo para definição das tarefas. A Arquiteta Daniela 
disponibilizou o link do edital da última premiação, ressaltando que 
seria necessário mais estudo para aprimoramento do novo edital. 
Também destacou a importância de buscar as súmulas das reuniões 
anteriores do CEAU-CAU/SC, nas quais foi tratado acerca do assunto. 
O Arquiteto Gustavo perguntou se as categorias definidas 
anteriormente para a premiação deveriam permanecer as mesmas ou 
se era possível rediscuti-las. A Presidente Patrícia disse estava aberto 
para eventual redesenho e sugeriu agendamento de reunião 
extraordinária com pauta única “Honra ao Mérito” (após de ter sido 
concedido prazo de leitura dos materiais de insumos que seriam 
postados no grupo do CEAU-CAU/SC) (Microsoft Teams). A Arquiteta 
Daniela, na condição de Coordenadora do Colegiado, considerou 
fundamental a realização da reunião extraordinária. Dessa maneira, foi 
definido pelo agendamento de reunião extraordinária com o tema 



 

“Honra ao Mérito” como pauta única, no dia 03 de março de 2023, das 
08h30min às 12h30min, na sede própria do CAU/SC (Avenida Rio 
Branco). Os membros do CEAU-CAU/SC discutiram sobre o assunto e 
a tabela de detalhamento de projetos foi preenchida, sendo definidas 
as tarefas; os responsáveis; as datas de início e término; a duração e 
os insumos para definição do Plano de Ação relativo ao projeto “Honra 
ao Mérito”. Posteriormente, o Gerente João expôs que a proposta do 
projeto “Licenciamento Simplificado de Projetos nos Órgãos Públicos” 
era contratar uma consultoria de pesquisa de diagnóstico com amostra 
em trinta municípios entre pequenos, médios e grandes, e realizar um 
“piloto”. O Arquiteto Ronaldo complementou a fala do Gerente João 
explicando que o projeto objetivava as aprovações em órgãos públicos      
por auto declaratório ou por meio de utilização de ferramentas digitais 
de simplificação de análise. Acrescentou que a preocupação do CEAU-
CAU/SC era pesquisar quais municípios já estavam utilizando e 
monitorar a maneira que estava acontecendo. A Presidente Patrícia 
sugeriu “chamar” esse projeto para somar no evento “CAU Portas 
Abertas”, talvez um evento híbrido, trazendo as associações de 
municípios para participarem. O Gerente João disse que em termos de 
agenda, no dia 11 de maio de 2023 (evento “CAU Portas Abertas), 
poderia ser realizado um encontro trazendo os municípios e se 
apropriando das informações, no sentido de trazer uma pessoa para 
iniciar ou apresentar informações em relação ao diagnóstico. A 
Presidente Patrícia sugeriu deixar parte do tempo destinada ao primeiro 
projeto e a ação mencionada pelo Gerente João mais para o fim do 
ano. O Arquiteto Ronaldo propôs trazer para o primeiro evento somente 
uma reunião preparatória. O Assessor Pery lembrou, que em relação 
ao “item 5.3”, foi encaminhado no fim do ano passado um ofício à 
Prefeitura Municipal de Florianópolis solicitando agendamento de 
reunião para que fossem apresentadas informações no tocante ao auto 
declaratório. A Conselheira Rosana sugeriu realizar cruzamento de 
informações entre os municípios a fim de verificar suas diferenças em 
relação ao assunto. A Presidente Patrícia ressaltou que no primeiro 
semestre do presente ano seria realizado um evento preparatório, e 
posteriormente, no segundo semestre, seria feito um fechamento. O 
Gerente João destacou que seriam convidados os “players” para o 
evento do dia 11 de maio de 2023 e para o segundo semestre, seria 
realizada a parte de diagnóstico para posteriormente executar entrega 
no mês de novembro, no evento “CAU Portas Abertas”. A Presidente 
Patrícia propôs, como sugestão de case, convidar o Presidente do 
CAU/MS - responsável na prefeitura por fazer esse processo - para 
participar do evento, a fim de que ele apresente sua experiência em 
relação à Prefeitura de Campo Grande. Acrescentou que certamente o 
município de Florianópolis também seria um case interessante. O 
Arquiteto Gustavo julgou a ideia interessante e disse ter um pouco de 
dificuldade de discernir o licenciamento simplificado do auto 
declaratório. Também falou que o CAU/BR tinha se manifestado em 
relação à lei da liberdade econômica, fato que motivou algumas 
prefeituras a realizarem a auto declaração, ressaltando achar 
interessante a discussão acerca do tema. Ao final, considerou que o 
evento deveria ser um pouco plural, no sentido de possibilitar que fosse 
proveitoso, sugerindo, inclusive, envio de convite a alguém relacionado 



 

à Universidade. A Presidente Patrícia julgou importante trazer para o 
evento como um dos cases o que o CAU/BR já avançou em relação ao 
tema, haja vista que o debateu por mais de um ano. Logo após o 
Gerente João propôs que esse assunto também poderia ser encerrado 
na reunião ordinária do dia 03 de março de 2023 e questionou se a 
pauta em relação à definição dos temas para o evento de abertura 
poderia ser incluída na referida reunião. A Coordenadora Daniela 
concordou com a inclusão proposta. A Conselheira Rosana sugeriu o 
envio de questionamentos aos municípios no tocante ao assunto. O 
Gerente João solicitou aos membros do Colegiado trazer propostas de 
cases para apresentação no evento do dia 11 de maio de 2023. A 
Presidente Patrícia contextualizou que o CEAU-CAU/SC convidou 
algumas entidades mistas para participarem de reunião ampliada do 
Colegiado, sugerindo realizar novo chamamento para a realização de 
uma nova reunião ampliada. Os membros do CEAU-CAU/SC 
discutiram sobre o assunto e a tabela de detalhamento de projetos foi 
preenchida, sendo definidas as tarefas; os responsáveis e as datas de 
término para definição do Plano de Ação relativo ao projeto 
“Licenciamento Simplificado de Projetos nos Órgãos Públicos”. 

 

3 
Licenciamento Digital e Auto Declaratório / Simplificação dos 
Licenciamentos Urbanísticos em SC: acompanhamento; 
Seminário sobre tema. 

Fonte CEAU-CAU/SC 

Encaminhamento 

A Arquiteta Daniela pontuou que na presente reunião já havia sido 
comentado um pouco em relação a adotar uma abordagem mais 
ampla, com visões diferentes em relação ao tema, sendo que foi 
definido como encaminhamento que o Arquiteto Gustavo buscaria uma 
pessoa na área acadêmica para o evento do dia 11 de maio de 2023. 
Acrescentou que também foram cogitadas a apresentação de cases 
pelo Presidente do CAU/MS e pela Prefeitura Municipal de 
Florianópolis. A Conselheira Rosana sugeriu incluir a Prefeitura de São 
Paulo, provavelmente o município de Suzano, que já teve as situações 
do licenciamento simplificado e auto declaratório. A Arquiteta Daniela 
mencionou que outra questão sugerida foi trazer as entidades mistas, 
as quais poderiam apresentar uma visão mais específica das regiões 
de Santa Catarina. O Arquiteto Ronaldo sugeriu o município de 
Joinville, na figura do Arquiteto Luiz Alberto de Souza, para apresentar 
case no evento haja vista sua visão prática e jurídica. A Arquiteta 
Daniela questionou qual seria o produto final em relação a esse tema, 
julgando importante colocar uma visão de onde o CEAU-CAU/SC 
pretende chegar em relação a isso. A Presidente Patrícia considerou 
importante esse apontamento da Arquiteta Daniela, destacando a 
importância de elaborar documento com o registro de todos os 
caminhos percorridos. Sugeriu que poderia ser identificado um relator 
no âmbito do Colegiado para trabalhar na elaboração desse relato após 
a realização dos dois eventos, a fim de obter um entregável para 
publicação nas redes sociais. A Arquiteta Daniela considerou 
necessário relatar e divulgar todo o processo, julgando importante 
incluir os próximos passos para os anos futuros. A Conselheira Rosana 
solicitou ao Arquiteto Gustavo buscar em quais municípios o IAB/SC 
trabalhou com o “Projeto Legal”. O Arquiteto Gustavo disse que 



 

pesquisaria e traria informações para a próxima reunião. O Gerente 
João disse que a atuação em rede das instituições permite uma 
adaptação de capacidades e influencia a operação na ponta. Para 
tanto, se colocou à disposição, com o intuito de contribuir com 
metodologia para que essa atuação em rede fosse mais efetiva. A 
Arquiteta Daniela solicitou o envio da tabela de detalhamento dos 
projetos. O Assessor Pery disse que seriam criadas duas pastas no 
grupo do CEAU-CAU/SC (Microsoft Teams), com os dois projetos e 
solicitou aos membros do Colegiado que as contribuições fossem 
postadas no referido grupo. 

 

APRECIAÇÃO DE ASSUNTOS EXTRA PAUTA 

Encaminhamento - 

 
* Esta Súmula foi aprovada na reunião do CEAU realizada de forma híbrida no dia 02/06/2023, 
com os votos favoráveis das Arquitetos Gustavo, Patrícia, Ronaldo, Rosana, abstenção da 
Arquiteta Cláudia Elisa Poletto e ausência da Arquiteta Eliane De Queiroz Gomes Castro.   

 
 

 
 
 

Bruna Porto Martins 
Secretária 

 
COLEGIADO DAS ENTIDADES ESTADUAIS DE ARQUITETOS 

E URBANISTAS DO CAU/SC 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Considerando o estabelecido no item 1.3 da Deliberação Plenária CAU/SC nº 589, de 12 de 
março de 2021, que trata dos termos das reuniões virtuais dos órgãos colegiados do CAU/SC, 
atesto a veracidade das informações prestadas. Publique-se.  

 
 
 
 
 
 

Jaime Teixeira Chaves 
Secretário dos Órgãos Colegiados 

do CAU/SC 
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